



“NO SON HECHOS AISLADOS”, REPROCHAN ESPECIALISTAS

Urgen a activar mecanismos de protección en elección judicial

Petición. Por ola de violencia en el país, expertos sugieren enfocarse en los municipios donde hay presencia del crimen organizado

VALINA RUIZ

A unos meses de que se lleven a cabo los primeros comicios judiciales en la historia de México, expertos en materia electoral urgieron a implementar un protocolo de seguridad homologado permanente durante las campañas y elecciones, ante la violencia que se vive en el país.

De cara al próximo 1 de junio, fecha en que se elegirán los cargos a jueces, ministros y magistrados, especialistas reiteraron que se debe poner vital atención a nivel local, es decir, en los municipios donde se suscita la violencia durante las campañas y existe la presencia del crimen organizado.

Arturo Espinosa, integrante de Laboratorio Electoral, hizo hincapié en que las autoridades electorales deben de trabajar de la mano con los integrantes de seguridad en un protocolo permanente de violencia en las elecciones de México.

“En México, la violencia en las elecciones no pueden considerarse como un hecho aislado, ya es parte de los comicios, las autoridades electorales ya deben trabajar en un protocolo permanente pero no lo quieren atender”, aseguró.

Además, señaló que algunos perfiles de candidatos del Poder Judicial han sido relacionados con el crimen organizado o tienen antecedentes delictivos, y es algo que se debe cuidar durante todo el proceso del comicio electoral.

“Las autoridades del país no están haciendo nada, no hay mucha información, no hay medidas preventivas, teniendo el antecedente del 2024”, puntualizó

Espinosa expresó que se deben tomar en cuenta tres aspectos importantes en la elección judicial que son: la violencia, la intervención del crimen organizado

a través de algunos candidatos y el dinero ilícito que se puede utilizar durante la campaña.

Por su parte, Itzel Soto, líder del proyecto Votar entre Balas, explicó que los protocolos de seguridad se deben enfocar a nivel local, porque es donde se lleva a cabo la violencia, las agresiones, asesinatos y la presencia del crimen organizado.

“Estos protocolos deberían estar enfocados a nivel local, porque ahí es donde ocurren los asesinatos, la violencia del crimen organizado, el eslabón más débil de las decisiones. No vimos que existiera para los niveles municipales protocolos durante las elecciones, existen a nivel de entidades federativas, pero ahí no está ocurriendo realmente la violencia”, señaló.

